

LES HALLES DE CALLAC



Historique :



Plan cadastral en 1833 de la place du Martray qui deviendra plus tard place du Centre.

On reconnaît au centre, le rectangle, qui représente les halles et à droite la chapelle Sainte Catherine.

Au 19^{ème} siècle, plusieurs modifications furent apportées à l'édifice qui était à l'origine une construction en bois couverte de genêts. La bâtie en pierres de taille a vraisemblablement été entreprise vers les années 1880-1890.

Au début du 20^{ème} siècle, elle était ouverte à tout vent.

Puis en 1934, des travaux de surélévation des murs furent entrepris. L'inauguration eut lieu le 8 mai 1938. La place

devint : Place du Centre.

Le marché de Callac se tient tous les mercredis depuis plusieurs siècles (on dit établit par la famille de Montmorency, seigneur du lieu au 16^{ème} siècle ?).



Halles vers 1930 devenues « Hôtel de Ville ».

Aujourd'hui, ce bâtiment est la salle des fêtes de Callac.

Dans cette halle, le 9 avril 1944, ont été regroupés les hommes de Callac âgés de plus de 16 ans par les allemands. Cent dix-sept personnes sont arrêtées et emmenées à Saint-Brieuc, les autres sont relâchées. Cinquante-neuf personnes sont maintenues en détention. La plupart sont résistants.

Bilan de la Rafle :

- 117 personnes arrêtées - 59 détenus à Ploufragan - 4 fusillés à Ploufragan - 2 fusillés à Pontivy
- 21 déportés dont 17 mourront en camp de concentration
- sur les 4 déportés libérés, 2 mourront à leur retour
- sur les 13 évadés du train, 11 rejoindront Callac en vie.

